

Diagonales : Se hâter lentement

25-11-2013

La procrastination n'a pas bonne presse. Construit sur pro (en avant) et crastinum (lendemain), le mot signifie littéralement : reporter au lendemain. Par extension, il désigne la tendance à repousser systématiquement à plus tard ce qu'on pourrait faire immédiatement. Ce comportement est considéré comme pathologique. On rencontre cependant des situations où la procrastination est utile. C'est le cas des problèmes qui se résolvent d'autant mieux qu'on ne s'en mêle pas, ou de ceux qui gagnent à être traités sans précipitation.

A côté de la mauvaise, il y a ainsi une bonne procrastination. Mark Twain soutenait qu'il ne faut pas remettre à demain ce qu'on peut faire le surlendemain, car, ajoutait Pierre Dac, on risque alors d'être en avance. A leur façon, ils ne disaient rien d'autre.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com